

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

Las predicciones de Moody's sobre México que todo inversionista debería leer

La incertidumbre que se ha generado por las negociaciones del tratado trilateral han tenido un efecto en los mercados, en el tipo de cambio y también en las proyecciones del desempeño del país, pero según la calificadora Moody's, la economía crecerá más en 2019 y en ese mismo año espera se logre la modernización del TLCAN y las cosas retomen su cauce.

Ciudad de México.- Aunque para muchos expertos el tiempo ideal para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) tendría que ser antes de las elecciones presidenciales, Moody's asegura que **será hasta 2019 cuando se logren los acuerdos correspondientes y esto impulsará el desarrollo económico del país.**

Según sus proyecciones, **la economía podría crecer entre un 2.0 y 2.5 por ciento el próximo año**, esto a pesar de la incertidumbre que se generaría en el caso de que no se materialice la renovación del TLCAN en 2018 y se alargarán las negociaciones mucho más de lo previsto.

"El acuerdo se logrará finalmente, con una versión actualizada del TLCAN, en algún punto del 2019", señaló en un análisis que hace Jaime Reusche, especialista de la calificadora y que retoma *El Economista*.

Y contemplando un panorama muy positivo y alentador, el experto asegura que **"aun si se interrumpe la negociación para asistir a las elecciones presidenciales de México, esperamos que se retomarán en algún punto del futuro cercano"**.

Esto abre mayores posibilidades para que el gobierno mexicano pueda tener un margen de tiempo más amplio y menos presiones ante el avance del calendario y la proximidad del periodo electoral, teniendo un pequeño colchón para continuar las negociaciones el próximo año.

El panorama es positivo para México

Un factor clave que considera Moody's para **reducir los niveles de incertidumbre en el ambiente es que los tres países manden señales de un "compromiso" real** para tratar de modernizar el TLCAN, pero si no sucediera así, México tiene un panorama positivo en el corto plazo.

"Aun si no se alcanza acuerdo alguno en abril, hay espacio para apuntalar la confianza de los inversionistas", aseguró la calificadora, esto debido a que esperan continúen aumentando las inversiones en el país, sobre todo el sector energético.

Además, otro factor que tiene a su favor México es que las proyecciones de crecimiento de la economía de Estados Unidos son positivas y esto tendrá un efecto en el desempeño nacional, por lo que **el futuro inmediato es favorable.**

Finalmente Moody's considera que con las elecciones presidenciales de México, "probablemente las consideraciones políticas otorgarán un elemento de incertidumbre al proceso de negociación", pero esperan "un impacto limitado en el perfil crediticio de un retraso en el acuerdo", con lo que es probable que tengamos que esperar hasta 2019 para ver la conclusión de las negociaciones del TLCAN.